

AGENT-LETTER

Sondernewsletter VA 8/2022

INFORMATIONEN DES FACHVERBANDES DER VERSICHERUNGSAGENTEN

Liebe Mitglieder,

in diesem Sommer haben wir mit unserer Branchenstudie eines der größten internen Projekte abgeschlossen, das wir in unserer mittlerweile 20-jährigen Geschichte durchgeführt haben. Fast 600 Teilnehmer sind ein großer Erfolg, denn auf dieser Basis lassen sich tatsächlich repräsentative Ergebnisse ableiten, die für unsere Branche Gültigkeit haben.

Die Eckpunkte der Branchenstudie haben wir am 7.9.2022 im Rahmen einer Pressekonferenz präsentiert. Die Ergebnisse der Branchenstudie haben wir zudem in einem kompakten, modernen Branchenfolder zusammengefasst.

Ein Blick in diese spannenden Seiten lohnt sich!



KommR Horst Grandits Bundesgremialobmann © BG Versicherungsagenten

Branchenstudie der Versicherungsagenten 2022 -

Repräsentative Studie belegt Attraktivität der Versicherungsagenten in Österreich

Das Bundesgremium der Versicherungsagenten führte gemeinsam mit der KMU-Forschung Austria erstmals eine österreichweite Branchenstudie durch. Die Ergebnisse der bisher größten Studie des Gremiums, die am 7. September 2022 bei einer Pressekonferenz präsentiert wurden, stellen die wesentlichen Charakteristika sowie die Entwicklung der Branche dar. Sie offenbaren spannende Einblicke in die Strukturen der Unternehmen und belegen die Attraktivität dieser Sparte des Versicherungsvertriebs.

Die Versicherungsgenten stehen für das kleinstrukturierte, familiengeführte Unternehmertum

Ein-Personen-Unternehmen (EPU) machen mehr als die Hälfte aller Unternehmen in Österreich aus und sind eine tragende Säule der österreichischen Wirtschaft. Die Versicherungsagenten sind ein äußerst relevanter Teil dieser tragenden Säule. Denn von den mehr als 7.700 aktiven Versicherungsagenten in Österreich sind 74,3 % EPUs und mehr als 99 % haben weniger als zehn Mitarbeiter. Das heißt, Versicherungsagenten stehen für das in Österreich so wichtige kleinstrukturierte, familiengeführte Unternehmertum.

Große Zufriedenheit in der Branche

Die Mehrheit der Versicherungsagenturen (57 %) arbeitet als Einfachagentur, ist also nur für Versicherungsunternehmen tätig. Der Rest arbeitet als Mehrfachagentur für zwei oder mehrere Versicherer. Außergewöhnlich hoch ist die Zufriedenheit in der Branche. 94 % sind mit ihrer Rechtsstellung zufrieden, 90 % mit der wirtschaftlichen Entwicklung zum Zeitpuntk der Umfrage. Hauptberufliche Agenten ohne Angestellte nahmen 2021 durchschnittlich mehr als 50.000 Euro ein. Unternehmen mit bis zu fünf Mitarbeitern lukrierten 180.000 Euro, Agenten mit bis zu zehn Mitarbeitern verdienten knapp 340.000 Euro im Jahr. Die Umsatzrentabilität lag bei 16,4 %, die Rentabilität bei Einnahmen-Ausgaben-Rechnern bei 20,9 %, mehr als in den meisten anderen Branchen. Das trifft auch auf die durchschnittliche Eigenkapitalquote von 36 % zu.

Weiterbildung und Herausforderungen

Satte 96 % der Versicherungsagenturen messen der kontinuierlichen Weiterbildung hohe Bedeutung bei. 88 % kennen und schätzen die diesbezüglichen Angebote der Landesgremien, nur 4 % sind damit deklariert unzufrieden. Als wichtigste Herausforderungen der nächsten Jahre sehen die Versicherungsagenten laut Studie die Themen wachsende Bürokratie und Verwaltungsaufwand, Digitalisierung sowie die Energiepreissituation.

Presseaussendung

Die Presseaussendung des Bundesgremiums der Versicherungsagenten mit den interessenspolitsichen Schlussfolgerungen finden Sie <u>hier</u>. Alle Ergebnisse der Branchenstudie der Versicherungsagenten sind auf der Website des Bundesgremiums der Versicherungsagenten und im aktuellen Branchenfolder zu finden www.dieversicherungsagenten.at.

LÄNDERINFO

Impressum

Informationen gem. ECG und Mediengesetz

Medieninhaber und Herausgeber:

Bundesgremium der Versicherungsagenten Wiedner Hauptstraße 63 1045 Wien

Tel.: +43 (0) 5 90 900 - 4157 Fax.: +43 (0) 5 90 900 - 3013

Das Bundesgremium der Versicherungsagenten ist eine Körperschaft öffentlichen Rechts mit Sitz in Wien. Zweck sind die Förderung und Vertretung der gemeinsamen Interessen der selbständigen Versicherungsagenten in Österreich.

Rechtlicher Hinweis:

Es wird darauf hingewiesen, dass alle veröffentlichten Informationen auf dieser Webseite trotz sorgfältiger Bearbeitung ohne Gewähr erfolgen. Eine Haftung des Herausgebers ist ausgeschlossen. Weiters übernimmt das Bundesgremium der Versicherungsagenten keinerlei Haftung und Gewährleistung für Inhalte aller über externe oder weiterführende Links verbundenen Sites.

<u>Link zum Abonnieren, Stornieren oder Empfehlen des Newsletters der Versicherungsagenten</u>